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ANGIN	 segar terkait Bahan Bakar Minyak (BBM) 

berembus di pekan pertama tahun 2022 ini. Presiden 

Joko Widodo (Jokowi) mengisyaratkan penjualan jenis 

premium batal dihapus. Hal itu tersirat dalam 

k e t e n t u a n  t e r b a r u  t e n t a n g  p e n y e d i a a n , 

pendistribusian, dan harga jual BBM eceran. Dalam 

Peraturan Presiden terbaru--PP RI Nomor 117 Tahun 

2021-- salah satu poinnya berisi bila 'saat ini tidak ada 

lagi pengecualian wilayah penugasan distribusi 

premium.' Kabar baik lain adalah, jenis Pertalite akan 

mendapatkan subsidi  dari  pemerintah.  Bi la 

pembatalan penghapusan bensin Ron 88 serius 

dilakukan, warganet menilai keputusan itu bisa 

menjadi 'pepesan kosong'. Sebab, kenyataan saat ini 

banyak SPBU yang tidak lagi menyediakan BBM jenis 

premium. Amsyong dong! 

(Baca	Hal	11)
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JAKARTA-Presiden Joko Widodo 
(Jokowi) memerintahkan produsen 
liquid natural gas (LNG) atau gas alam 
cair memprioritaskan kebutuhan 
dalam negeri ketimbang ekspor. 
Produsen yang dimaksud adalah PT 
Pertamina (Persero) dan perusahaan 
swasta.

"Terkait pasokan LNG, saya juga 
minta kepada produsen LNG, baik 
Pe r t a m i n a  d a n  s wa s t a  u n t u k  
mengutamakan kebutuhan di dalam 
negeri terlebih dahulu," ungkap 
Jokowi, Senin (3/1).

Selain LNG, Jokowi juga meminta 
produsen batu bara memprioritaskan 
kebutuhan di dalam negeri. Ia 
mengingatkan ada aturan kewajiban 
p e m e n u h a n  b a t u  b a ra  u n t u k  
kebutuhan dalam negeri (domestic 
market obligation/DMO) bagi setiap 
perusahaan.

Hal ini sesuai dengan Keputusan 
Menteri ESDM Nomor 139.K/HK.02/ 
MEM.B/2021 tentang Pemenuhan 
K e b u t u h a n  B a t u b a r a  D a l a m  
Negeri."Perusahaan yang tidak bisa 
melaksanakan kewajibannya bisa 
dikenakan sanksi, bila perlu tidak 
hanya tak dapat izin ekspor, tapi cabut 
izin usahanya," ucap Jokowi.

Saat ini, pasokan batu bara di 
I n d o n e s i a  t e r b i l a n g  m i n i m .  
Pemerintah bahkan menyatakan 
situasi ini mengancam operasional 
pembangkit listrik milik PT PLN 
(Persero).Oleh karena itu, Jokowi 
memerintahkan Kementerian ESDM, 
Kementerian BUMN, dan PLN mencari 
solusi atas masalah pasokan batu 
bara."Segera cari solusi terbaik untuk 
kepentingan nasional," kata Jokowi.

Ia menambahkan bahwa seluruh 
pihak, baik dari sektor pertambangan, 
perkebunan, dan pengolahan lainnya 
harus menyediakan kebutuhan dalam 
negeri terlebih dahulu sebelum 
mengekspor."Ini adalah amanat dari 

Pasal 33 Ayat 3 Undang-Undang 1945 
bahwa bumi, air, dan kekayaan alam 
yang terkandung di  dalamnya 
dikuasai negara, digunakan untuk 
sebesar-besarnya kemakmuran 
rakyat," tutup Jokowi.

Tujuan	Ekspor	LNG	
D a t a  2 0 2 0  m e n u n j u k k a n ,  

Tiongkok merupakan negara tujuan 
ekspor gas alam cair (LNG) terbesar 
Indonesia. Berdasarkan data BP, 
volume ekspor LNG dari tanah air ke 
Negeri Tirai Bambu mencapai 7,36 
miliar meter kubik pada 2020. Angka 
tersebut mencapai 43,88% dari total 
ekspor LNG nasional sebanyak 16,78 
miliar meter kubik. 

Korea Selatan berada di posisi 
kedua dengan ekspor LNG mencapai 
3,7 miliar meter kubik. Setelahnya ada 
Jepang dan Taiwan dengan ekspor 

LNG masing-masing sebesar 3,03 
miliar meter kubik dan 1,6 miliar 
meter kubik.

Negara tujuan ekspor LNG 
I n d o n e s i a  b e r i k u t nya  a d a l a h  
Singapura, yakni mencapai 0,37 miliar 
meter kubik, kemudian Meksiko 0,35 
miliar meter kubik. Sedangkan, ekspor 
LNG ke Thailand dan Pakistan masing-
masing sebesar 0,29 miliar kaki kubik 
dan 0,09 mil iar  meter kubik.  
Indonesia merupakan salah satu 
negara eksportir LNG terbesar dunia 
dengan volume mencapai 16,78 miliar 
meter kubik pada tahun lalu. 

Angka tersebut mencapai 3,4% 
dari total ekspor LNG dunia yang 
mencapai 487,9 miliar meter kubik. 
Angka tersebut  menempatkan 
Indonesia berada di urutan ketujuh 
dunia. Sedangkan, negara dengan 
ekspor LNG terbesar secara global 

adalah Australia, yakni 106,23 miliar 
meter kubik (21,77%).

Sebelumnya, Satuan Kerja Khusus 
Pelaksana Kegiatan Usaha Hulu Minyak 
dan Gas Bumi atau SKK Migas 
memproyeksikan total produksi siap 
jual atau lifting liquefied natural gas 
(LNG) pada tahun depan bisa mencapai 
211,9 standar kargo. Jumlah itu 
tercatat meningkat jika dibandingkan 
dengan proyeksi lifting sepanjang 
tahun ini. 

Deputi Keuangan dan Monetisasi 
S K K  M i g a s  A r i e f  H a n d o k o  
memaparkan, pada 2022 kilang LNG 
Bontang dapat memproduksi sebanyak 
93,6 kargo, sedangkan kilang Tangguh 
diproyeksikan dapat memproduksi 
sebanyak 118,3 kargo. Dari jumlah 
kargo tersebut, 49,8 kargo akan 
memenuhi kontrak di domestik, 
sedangkan 162,1 kargo diperuntukan 
ke pasar ekspor. 

"Kita proyeksikan sampai akhir 
tahun 2022 totalnya 211,9 kargo," 
ujarnya dalam paparan yang digelar 
pada bulan Oktober 2021. Adapun, SKK 
Migas memproyeksikan total lifting 
LNG sepanjang tahun ini akan 
mencapai 201 kargo yang terdiri atas 
82,6 kargo dari kilang Bontang dan 
118,4 kargo dari kilang Tangguh. 

Realisasi lifting LNG sepanjang 
Januari--September telah mencapai 
149,5 standar kargo yang terdiri atas 
60,7 standar kargo dari kilang Bontang 
dan 88,8 standar kargo dari kilang 
Tangguh. Arief menjelaskan, dari total 
kargo tersebut 43,9 di antaranya untuk 
memenuhi kebutuhan di dalam negeri 
ya n g  9 6  p e r s e n  d i  a n t a ra nya  
diperuntukan ke sektor kelistrikan dan 
selebihnya untuk industri dan pabrik 
pupuk.

 Di samping itu, sebanyak 105,6 
kargo diperuntukan ke passar ekspor. 
"Dengan tambahan sisa tahun ini untuk 
domestik 10,7 kargo, ekspor 40,8 
sehingga tambahannya sampai akhir 
tahun 51,55 kargo, totalnya 201 kargo 
untuk domestik dan ekspor dari 
Bontang dan Tangguh," jelasnya. 
(ashar,isti,ant,setneg/dya)
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Soal Pasokan Energi Dalam Negeri 

Setelah Batu Bara, Jokowi Ultimatum Produsen LNG 

(Ilustrasi)	Jokowi	juga	meminta	produsen	LNG	
untuk	mengutamakan	kebutuhan	dalam	negeri.	(Foto.dok)
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Ekspor LNG Indonesia Menurut Negara Tujuan (2020)
Sumber : BP Global Company



“Perlunya Kementerian Keamanan Dalam Negeri 
dan Dewan Keamanan Nasional untuk dibentuk. 
Nantinya, kata Agus, Kepolisian Negara Republik 
Indonesia (Polri) berada di bawah kementerian 
tersebut.”

Gubernur Lemhannas Agus Widjojo
"Di pemerintah tak pernah ada diskusi, apalagi 
agenda tentang itu (Polri di bawah kementerian). 
Tidak ada."

Menko Polhukam Mahfud Md 
“Polri harus berdiri sendiri sebagai suatu 
lembaga.Polri harus mandiri sebagai alat negara 
sebagaimana BIN dan TNI."

Menpan RB, Tjahjo Kumolo

parlementoday

JAKARTA -  G u b e r n u r  L e m b a ga  
Ketahanan Nasional (Lemhannas) 
Agus Widjojo mengusulkan agar Polri 
berada di bawah Kementerian Ke-
amanan Dalam Negeri dan Dewan Ke-
amanan Nasional. Pemerintah hingga 
para wakil rakyat yang duduk di DPR 
RI kompak menolak.

Anggota Komisi III DPR Arsul Sani 
mengkhawatirkan adanya kepentingan 
politik apabila Polri nantinya di bawah 
kementerian dan tak lagi oleh 
Presiden."Ya, itulah yang kita harus 
lihat karena kita juga menyaksikan di 
dalam tata pemerintahan kita. Kabinet 
itu kan disusun juga dengan menteri-
menteri dari berbagai partai politik 
dan juga dari kalangan non-partai 
politik. Nah, kemudian tentu ada 
kekhawatiran seperti itu (kepentingan 
politik)," ujar Arsul Sani kepada 
wartawan di Kompleks Parlemen, 
Senayan, Jakarta, Senin (3/1). 

Arsul mengatakan pihaknya masih 
akan melihat kajian lebih lanjut atas 
usulan Lemhanas itu. Menurutnya, 
kajian yang melatarbelakangi usulan 
itu juga untuk mengatasi kekhawatiran 
terkait adanya kepentingan politik. 
"Kembali tadi saya lihat, konsepnya 
Lemhanas itu seperti apa, termasuk 
untuk mengatasi kekhawatiran seperti 

itu," katanya.
Dia menyayangkan usulan ter-

sebut terlanjur dilontarkan ke publik 
sebelum disampaikan kepada presiden 
dan DPR.  Sebab,  menurutnya,  
diskursus terkait usulan Polri berada 
di bawah kementerian merupakan isu 
yang strategis dan sensitive."Ini soal 
sesuatu yang sangat strategis dan 
bahkan sangat sensitif menurut saya, 
karena itu menurut hemat saya tidak 
pas kalau disampaikan ke publik dulu 
sebelum disampaikan kepada presiden 
dan juga DPR," ucap Waketum PPP itu.

Hal senada diungkapkan anggota 
Komisi III DPR Fraksi PKB Jazilul 
Fawaid menilai usulan itu mustahil 
diterapkan."Hemat saya, mustahil 
wacana ini terwujud namun kita 
hormati saja," ujar Jazilul Fawaid saat 
dihubungi, Senin (3/1).

Menurutnya, penerapan usulan 
tersebut bergantung pada kemauan 
politik dari pemerintah dan DPR. 
Meskipun, kata dia, sebelumnya 
wacana itu tak pernah jadi bahasan 
oleh keduanya.

Pemerintah	Tak	Agendakan
Terpisah,  Menko Polhukam 

Mahfud Md mengatakan usulan ter-

sebut tidak pernah didiskusikan, 
apalagi diagendakan oleh pemerintah. 
"Di pemerintah tak pernah ada diskusi, 
apalagi agenda tentang itu. Tidak ada," 
kata Mahfud kepada wartawan, Senin 
(3/1). 

Sebelumnya, Gubernur Lemhannas 
Agus Widjojo dalam pernyataan akhir 
Lemhannas tahun 2021 mengusulkan 
agar Kementerian Keamanan Dalam 
Negeri dan Dewan Keamanan Nasional 
dibentuk. Nantinya, kata Agus, Ke-
polisian Negara Republik Indonesia 
(Polri) berada di bawah kementerian 
tersebut.

"Kevakuman dalam merumuskan 
kebijakan keamanan dalam negeri 
yang membutuhkan lembaga politik 
tingkat kementerian, yang diberi 
mandat portofolio keamanan dalam 
negeri, guna merumuskan kebijakan 
nasional dalam fungsi keamanan dalam 
negeri," kata Agus, Minggu (2/1).

Terpisah, Divisi Humas Polri 
Kombes Trunoyudo Wisnu Andiko 
menyampaikan, pihaknya sejauh ini 
berada dalam amanah Undang-
Undang.

"Polri dalam hal ini masih pada 
koridor amanah Undang-Undang, 
sebagaimana amanah Undang-Undang 

Dasar, Undang-Undang Nomor 2 
Tahun 2002 ini tentang Kepolisian 
Republik Indonesia," tutur Trunoyudo 
di Mabes Polri, Jakarta Selatan, Senin 
(3/1).

Menurut Trunoyudo, dengan 
Undang-Undang tersebut maka Polri 
masih tetap bekerja sesuai isi amanat 
yang ada."Artinya Polri saat ini bekerja 
mendasari amanah Undang-Undang 
dan amanah Undang-Undang adalah 
amanah masyarakat, dan ini yang 
masih kita jalani," kata Trunoyudo.

Menteri Pendayagunaan Aparatur 
Negara dan Reformasi Borokrasi 
(Menpan RB) Tjahjo Kumolo, juga turut 
menanggapi usulan perubahan struktur 
Polri ke bawah kementerian. Menurut 
dia, tidak ada rencana pemerintah meng- 
gabungkan Polri ke sebuah ke-
menterian."Yang saya pahami memang 
tidak ada rencana Polri di bawah 
kementerian," ujar Tjahjo Kumolo.

Dia mengatakan, tugas dan fungsi 
Polri sebagai pelindung masyarakat 
dan penegak hukum sudah tepat. Dia 
menilai, sebagai alat negara, Polri 
harus berdiri sendiri sebagai suatu 
lembaga."Polri harus mandiri sebagai 
alat negara sebagaimana BIN dan TNI," 
kata Tjahjo.(ashar,ant,par/dya)

Bisa Jadi Alat Politik, 
DPR Tolak Usulan Polri di Bawah Kementerian
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Sejak Kapan Polri 
di Bawah Presiden?

Semenjak 1 Juli 1946, Polri merupakan 
Kepolisian Nasional yang berada dibawah 
Perdana Menteri atau Presiden.

Sesuai dengan konstitusi yaitu UUD 1945. 
Selain itu, sebagai negara hukum, harus 
mengikuti aturan Ketetapan MPR Nomor VII 
Tahun 2000, dan Undang-undang Nomor 2 
Tahun 2002 yang menegaskan bahwa Polri 
sebagai alat negara yang menjaga keamanan 
dan ketertiban masyarakat  bertugas 
melindungi, mengayomi, melayani masyarakat 
serta menegakkan hukum

Penempatan Polri di bawah presiden telah 
terpatri dalam UU No 2 Tahun 2002 tentang 
Polri 
- Pasal	8	ayat	(1) Kepolisian Negara Republik 
Indonesia berada di bawah presiden; ayat (2) 
Kepolisian Negara Republik Indonesia 
dipimpin oleh Kapolri yang dalam pelaksanaan 
tugasnya bertanggung jawab kepada presiden 
sesuai dengan peraturan perundang-
undangan. 
- Pasal	 11	 ayat	 (1) Kapolri diangkat dan 
diberhentikan oleh presiden dengan 
persetujuan Dewan Perwakilan Rakyat.

Tugas-Tugas Polri

Dalam UU No 2 Tahun 2002 dijelaskan bahwa 
tugas pokok Polri

Pasal	13	
- Memelihara keamanan dan ketertiban 
masyarakat;
- Menegakkan hukum; dan Memberikan 
perlindungan, pengayoman, dan pelayanan 
kepada masyarakat

Pasal	14	
- Melaksanakan pengaturan, penjagaan, 
pengawalan, dan patroli terhadap kegiatan 
masyarakat dan pemerintah sesuai ke-
butuhan;
- Menyelenggarakan segala kegiatan dalam 
menjamin keamanan, ketertiban, dan 

kelancaran lalu lintas di jalan;
- Membina masyarakat untuk meningkatkan 
partisipasi masyarakat, kesadaran hukum 
masyarakat serta ketaatan warga masyarakat 
terhadap hukum dan peraturan perundang-
undangan;
- Turut serta dalam pembinaan hukum nasional;
- Memelihara ketertiban dan menjamin 
keamanan umum;
- Melakukan koordinasi, pengawasan, dan 
pembinaan teknis terhadap kepolisian khusus, 
penyidik pegawai negeri sipil, dan bentuk-
bentuk pengamanan swakarsa;
- Melakukan penyelidikan dan penyidikan 
terhadap semua tindak pidana sesuai dengan 
hukum acara  pidana dan peraturan 
perundang-undangan lainnya;

Sumber : Berbagai Sumber Diolah



Catatan KPAI: 20,83% Sekolah Belum Siap 
Gelar PTM Terbatas 

masyarakat tinggi juga sudah di atas 
70 persen dan 27 provinsi telah 
mencapai target di atas 70 persen," 
kata Jokowi. "Ini kerja keras kita 
semua pemerintah pusat, pemerintah 
daerah, polisi tni polri, bin, seluruh 
perusahaan-perusahaan swasta besar 
menengah kecil, ormas bergerak 
modal kita di situ, kebersamaan, 
gotong royong itu modal kita," tambah 
Jokowi.(ashar,ant/dya)

JAKARTA- Komisi Perlindungan Anak 
Indonesia  (KPAI)  memberikan 
catatan kepada pemerintah terkait 
pelaksanaan sekolah offline. Terbaru, 
20,83% sekolah dikatakan belum siap 
secara infrastruktur melaksanakan 
Pembelajaran Tatap Muka (PTM) 
Terbatas. Catatan itu berdasarkan 
pengawasan KPAI sejak Januari 2021 
di 8 Provinsi meliputi DKI Jakarta, 
Banten, Jawa Barat, Jawa Timur, Jawa 
Tengah, Bali, Kepulauan Riau, dan 
Kalimantan Barat

"Ketidaksiapan itu diantaranya 
adalah belum dibuatnya SOP (standar 
operasional Prosedur) dalam ber-
bagai layanan saat PTM terbatas," ujar 
Komisioner KPAI bidang pendidikan 
Retno Listyarti dalam keterangan 
tertulis, Senin (3/1).

KPAI mencatat 79,17% sekolah 
telah melaksanakan PTM Terbatas 
dengan kesiapan yang cukup, baik, 
dan sangat baik. Sekolah dengan 
kesiapan baik antara lain 10 SMA, 10 
SMK, 7 SMP, dan 5 SD. Sekolah dengan 
kesiapan cukup antara lain 5 SMA, 6 
SMP, dan 3 SD. Sekolah dengan ke-
siapan kurang antara lain 5 SMA, 2 

SMP, dan 3 SD. Dan sekolah dengan 
kesiapan sangat kurang yakni 1 SMA, 1 
SMK, 3 SMP, dan 2 SD. 

"Pada tahun 2021 dibandingkan 
tahun 2020 terjadi peningkatan yang 
signifikan atas kesiapan infrastruktur 
adaptasi kebiasaan baru (AKB) di 
satuan pendidikan, yang semula 
hanya 16,7 persen (2020) menjadi 
79,17% (2021)," ujar Retno. 

KPAI merekomendasikan agar 
pihak sekolah tegas melarang warga 
sekolah dalam kondisi tidak prima 
(demam, sakit tenggorokan, batuk, 
sesak napas bukan asma, diare, 
kehilangan indera rasa dan pen-
ciuman) untuk datang ke sekolah saat 
PTM terbatas.

Vaksinasi	Anak	Capai	3,8	Juta	
S e b e l u m nya ,  P re s i d e n  J o ko 

Widodo mengklaim vaksinasi COVID-
19 di Indonesia telah mencapai 281 
juta dosis suntikan. Hal itu ia sampai-
kan saat membuka perdagangan 
Bursa Efek Indonesia (BEI), Senin 
(3/1). "Pada hari ini juga patut kita 
syukuri, saya sudah khawatir target 
kita akhir tahun 280 juta dosis vaksin 

bisa disuntikkan ke 
seluruh masya-rakat 
b i s a  te rc a p a i  a t a u 
tidak. Ter-nyata tadi 
pagi saya sudah cek 
sudah berada di angka 
281.299.690 dosis," 
kata Jokowi dikutip dari 
s i a r a n  Y o u T u b e 
Sekretariat Presiden.

Menurut Jokowi, 
penyuntikan vaksin 
COVID-19 hingga 280 
juta dosis bukan hal 
m u d a h  I a  m e n -
contohkan salah satu 
tantangan vaksinasi 
a d a l a h  b e n t a n g 
geografis Indonesia 
yang beragam. Ia menyebut tidak 
s e d i k i t  v a k s i n  h a r u s  d i b a w a 
menggunakan perahu atau sepeda 
motor. Pada kesempatan yang sama, 
Jokowi juga memamerkan angka 
vaksinasi anak telah mencapai 3,8 
juta. Penyuntikan dosis pertama 
mencapai 79,6 persen dan dosis 
kedua 54,8 persen. 

"Kota-kota besar yang interaksi 

Hasil Investigasi Walhi Jatim Ditemukan Pencemaran
Rekomendasikan Pencabutan Izin Greenfields 

hukum UU Pengelolaan dan Per-
lindungan Lingkungan Hidup yaitu UU 
No 32 Tahun 2009. Semacam reko-
mendasi bahwa pencemaran yang 
dilakukan telah mengakibatkan ke-
rusakan ekosistem dan dilakukan ber-
kali-kali bahkan melakukan pe-
ngelakan. Tidak ada upaya perbaikan 
atau mengakui kesalahan. "Tumpuan 
utama dari kasus ini adalah keter-
ancaman ekosistem dan juga serta hak 
atas lingkungan hidup yg baik dan 
sehat. Sehingga guna agar peristiwa 
serupa tidak dilakukan di tempat lain, 
maka kami mendorong untuk di-
berikannya sebuah sanksi berat yakni 
m e l a k u k a n  r e h a b i l i t a s i  a t a s 
lingkungan yang sudah tercemar dan 
mencabut izin dari PT Greenfields," 
tegas Wahyu.

Ketika ditanya apakah Walhi 
bersedia dihadirkan menjadi saksi 
dalam persidangan gugatan class 
action warga, Wahyu memastikan 
bersedia sesuai kompetensi terkait 
pengamatan lingkungan apa yang 
disaksikan dan didapatkan. 

D i t a m b a h ka n  Wa hy u  Wa l h i 
kedepan akan melakukan nenerapa 
riset, tapi tidak bisa dilakukan kapan 
berjalan. "Karena posisinya musuh-
nya adalah perusahaan besar, yang 
terang-terangan melawan hukum dan 
pemerintah," pungkasnya.(arief 
sukaputra/dya)

BLITAR – Organisasi lingkungan 
hidup independen, Wahana Lingkungan 
Hidup Indonesia (Walhi) Jawa Timur 
(Jatim) merekomendasikan pencabutan 
izin PT Greenfields pada Kementerian 
Lingkungan Hidup dan Kehutanan 
(KLHK). Selain dari proses sidang 
gugatan class action warga, hasil 
investigasi internal mengindikasikan 
adanya pencemaran lingkungan. 

Direktur Eksekutif Daerah Walhi 
Jawa Timur, Wahyu Eka Setyawan 
mengatakan bila beberapa hari lalu 
telah melakukan investigasi terkait 
dugaan pencemaran lingkungan, akibat 
dari pembuangan limbah kotoran 
ternak sapi. "Kami coba menelusuri 
jejak pencemaran, yang sebenarnya 
sudah dilakukan lama jejaknya sekitar 
2018 pasca berdirinya pabrik itu sudah 
ada jejak-jejak pencemaran dan 

berlanjut sampai sekarang," 
ujar Wahyu, Senin (3/1). 

Dijelaskan Wahyu, se-
belumnya ada hasil temuan 
pihak DLH Jawa Timur salah 
satunya menyatakan Green-
fields tidak memenuhi standar 
dalam konteks pembuangan 
limbahnya, serta Amdalnya 
perlu direvisi dan saluran 
p e m b u a n g a n  l i m b a h nya 
belum berizin. "Maka kami 
akan mendukung proses 
p e n g - a d i l a n ,  k e m u d i a n 
mengupaya-kan kampanye 

lebih masif lagi menyasar KLHK. 
Untuk menyoroti kasus pencemaran 
ini, karena kasus ini sangat menampar 
hukum lingkungan yang ada," jelasnya.

Sebab selama ini pemerintah 
selalu gembar-gembor mengenai pen-
cemaran oleh masyarakat, tapi untuk 
perusahaan skala besar cenderung 
pasif dan diam menunggu. "Tapi tidak 
ada tindakan yang pasti, meskipun 
sudah ditunjukkan buktinya. Tetap 
belum tindakan serius yang dilaku-
kan," keluh Wahyu.

Ada beberapa lagoon yang di-
datangi Walhi, saat melakukan inves-
tigasi ke lokasi di sekitar PT Green-
fields di Desa Ngadirenggo, Ke-
camatan Wlingi, Kabupaten Blitar. 
Dengan luas bervariasi antara 2-4 

hektar, limbah yang dialirkan ke 
lagoon memang sudah diolah tapi 
belum maksimal masih bercampur. 
"Meskipun mereka sudah mengklaim 
limbahnya sudah dipisahkan, tapi 
buktinya belum ada. Karena sisa 
kotoran yang dialirkan juga me-
ngandung bakteri, bakteri juga sensitif 
untuk ternak sapi," terang Wahyu.

Lebih lanjut Wahyu mengungkap-
kan memang ada perbaikan tapi yang 
tampak di permukaan saja. Lokasi 
yang tidak kelihatan seperti kubangan- 
kubangan (lagoon) sebenarnya isinya 
kotoran sapi. "Sengaja disembunyi-
kan, tertutup rimbunan tanaman se-
perti pakis dan rumput serta rimbunan 
semacam hutan. Ini yang jadi PR besar, 
mereka (Greenfields) menimbun 
kotoran disekitar tersebut. Belum lagi 
kalau musim hujan, aliran kotoran cair 
yang telah dipisah dan juga yang 
belum diproses mengalir ke Sungai 
Genjong," ungkapnya.

Dampaknya air Sungai Genjong, 
selain berubah warna juga kadar BOD 
atau kadar oksigen dan biologinya. 
Tidak memenuhi baku mutu untuk air 
kelas 3, meskipun baku mutunya 
memenuhi tapi air kelas 3. "Air untuk 
kebutuhan ternak, bukan air untuk 
konsumsi," tandasnya.

Selanjutnya Walhi akan berkirim 
surat ke KLHK, terkait penegakkan 

nusantaratoday

(Ilustrasi)	Kemendikbud	Ristek	menyatakan	sebanyak	264.704	atau	
59	persen	sekolah	dan	33.497.256	siswa	di	Indonesia	mengikuti	
pembelajaran	tatap	muka	(PTM)	dengan	kapasitas	100	persen.	(foto.dok)

Walhi	Jatim	membentangkan	banner	protes	saat	investigasi	dugaan
pencemaran	lingkungan	PT	Greenfields	beberapa	hari	lalu.	(Foto.dok)
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GEJALA COVID-19
VARIAN BARU

Anosmia yang biasanya ditemukan 
pada pasien Covid ternyata jarang	
pada	pasien	Omicron

Omicron menghasilkan penyakit	yang	
ringan	dari	delta

8	persen	kasus mengalami kehilangan 
penciuman

Gejala		Covid-19	varian	baru

- Tenggorokan gatal

- Napas pendek

- Batuk kering

- Letih

- Hidung tersumbat

- Gejala Demam

- Mual

- Diare

Sumber :
Berbagai
Sumber	
Diolah

Giliran Warga Jawa Barat 
Terpapar Omicron

Setelah dites RT-PCR, ia dinyatakan 
positif Covid-19 pada 1 Januari 2022. 
Pasien itu pun dinyatakan positif 
Omicron setelah di-SWG.

Gejala	di	Tenggorokan
Sebelumnya, Kepala Dinkes Jatim, 

Dr Erwin Astha Triyonno meng-
umumkan Covid-19 varian Omicron di 
Jawa Timur. Ia juga menjelaskan 
riwayat perjalanan dari pasien Omicron 
tersebut.Kasus pertama Omicron ter-
deteksi pada seorang warga Surabaya 
berinisial TYC, yang baru saja berlibur 
ke salah satu tempat wisata di 
Indonesia selama 5 hari, bersama 
s u a m i n y a  y a n g  b e r i n i s i a l  S J J 
menggunakan kendaraan pribadi.

Erwin menjelaskan, TYC berlibur 
mulai Senin (20/12) dan selalu patuh 
m e n g g u n a k a n  a p l i k a s i  Pe d u l i 
Lindungi. TYC pulang pada Sabtu 
(25/12) dan mengalami keluhan pada 
tenggorokan yaitu merasakan seperti 
ada lendir.

Dikutip dari The Guardian, se-
makin banyak bukti atau riset yang 
menunjukkan varian Covid-19 lebih 
mungkin menyerang tenggorokan 
ketimbang paru-paru. Menurut para 
ilmuwan, hal ini yang menjadi alasan 
mengapa varian Omicron tampak 
kurang mematikan ketimbang varian 
terdahulunya.

Sedikitnya enam penelitian yang 
dimuat sejak varian Omicron muncul, 
menyimpulkan pasien yang terpapar 
didominasi keluhan pada tenggorokan. 
Jumlah pasien Omicron yang meng-
alami kerusakan paru lebih sedikit 
ketimbang pasien terpapar Covid-19 
Delta, meski banyak studi belum peer 
review.

"Hasil dari semua mutasi yang 
membuat Omicron berbeda dari 
varian sebelumnya adalah bahwa ia 
mungkin telah mengubah kemampuan- 
nya untuk menginfeksi berbagai jenis 
sel," kata Deenan Pillay, profesor 
virologi di University College London, 
dikutip dari The Guardian.

"Intinya, tampaknya lebih bisa 
menginfeksi saluran pernapasan 
bagian atas, sel-sel di tenggorokan. 
Jadi itu akan berkembang biak di sel-
sel di sana lebih mudah daripada di 
sel-sel jauh di dalam paru-paru. Ini 
benar-benar data awal tetapi hampir 
semua studi menyimpulkan hal 
serupa."

Menurut mereka, jika virus lebih 
banyak bereplikasi di sel tenggorokan, 
i t u  m e m b u a t nya  l e b i h  m u d a h 
menular, hal inilah yang kemungkinan 
menjadi penyebab atau dugaan kuat 
penyebaran Omicron sangat cepat. 
Sebal iknya ,  v irus  yang pandai 
menginfeksi jaringan paru-paru akan 
berpotensi lebih berbahaya tetapi 
k u r a n g  m e n u l a r.  ( a s h a r, u f i , 
ant,ist/dya)

BANDUNG – Setelah Jawa timur 
(Jatim), terbaru sebanyak 20 warga 
Jawa Barat (Jabar) positif terpapar 
virus Covid-19 varian Omicron. Saat 
ini 20 orang tersebut tengah men-
jalani karantina di Jakarta.

"Semuanya tersisir di batas negara, 
yakni di bandara cuma KTP-nya 
tercatat sebagai warga Jabar. Jadi 
Omicron belum ada di tanah Jabar per 
hari ini, tapi sekarang dikarantina di 
Jakarta ada 20 orang, belum ada 
penularan lokal," ucap Gubernur Jabar 
Ridwan Kamil di Gedung Sate, Kota 
Bandung, Senin (3/1). 

Ia juga memastikan tidak ada 
transmisi lokal dari kedua puluh 
orang tersebut. Sebab, para pelaku 
perjalanan luar negeri itu langsung 
mendapatkan penanganan begitu tiba 
di batas negara.

"Beda dengan di Jatim, kalau Jatim 
kan dari Bali masuk ke Surabaya, per 
berita yang saya terima Jabar tidak 
begitu, banyak 20 orang tapi tidak 
beredar di level komunitas, saya 
nyatakan belum ada transmisi lokal," 
ujarnya.

Sebelumnya, Menko Kemaritiman 
dan Investasi Luhut Binsar Pandjaitan 
mengatakan kasus Corona varian 
Omicron di Indonesia bertambah 
menjadi 152. Indonesia berada di 
urutan ke-40 kasus Omicron dunia. 
"Kita dalam masuk rangking 40. Jadi 
jumlah kasus Omicron di Indonesia 
ada 152," ujar Luhut dalam konferensi 
pers virtual, Senin (3/1).Luhut me-
ngatakan 23 persen pasien Omicron 
di Indonesia telah sembuh. Dia me-
negaskan persiapan pemerintah 
sudah terkendali.

Sementara, Menteri Kesehatan 
(Menkes) Budi Gunadi Sadikin meng-
ungkap kondisi 152 pasien Omicron 
di Tanah Air tersebut."Dari 152 yang 
masuk di Indonesia itu lebih se-
tengahnya tanpa gejala, setengahnya 
lagi adalah sakit ringan. Artinya tidak 
membutuhkan oksigen, saturasinya 
masih di atas 95 persen," kata Menkes 
Budi dalam konferensi pers, Senin 
(3/1). 

Budi mengatakan dari 152 orang 
itu, 23 persen atau 34 orang di 
antaranya sudah sembuh. Mereka 
yang sudah sembuh itu sudah kembali 
ke rumah masing-masing.  Budi 
menyebut pasien Omicron tak ada 
yang sampai dirawat serius di rumah 
sakit. 

11	Orang	di	Bali	Dikarantina
Terpisah, Pemerintah Provinsi 

(Pemprov) Bali melacak warganya 
yang memiliki kontrak erat dengan 
wisatawan Surabaya, Jatim positif 
varian omicron. Ssebanyak 11 orang 
pun langsung dikarantina.

Satuan Tugas (Satgas) COVID-19 
Provinsi Bali langsung melakukan tes 
PCR terhadap 11 orang yang merupa-
kan karyawan hotel tersebut. Meski 
hasil tes belum keluar, 11 orang 
tersebut juga langsung dikarantina.

"11 orang kontak erat (karyawan 

hotel) dan sudah di tes hari ini. 
(Mereka) dikarantina di hotel ter-
sebut karena semua karyawan hotel," 
kata Sekretaris Satgas Penanganan 
COVID-19 Provinsi Bali I Made Rentin, 
Senin (3/1).

Kepala Dinas Kesehatan Provinsi 
Bali Ketut Suarjaya mengatakan, 
pihaknya awalnya menerima infor-
masi mengenai wisatawan Surabaya 
yang terpapar COVID-19 sempat ke 
Bali dari 20 sampai 25 Desember 
2021. Namun setelah dicek di hotel, ia 
di Bali dari 11 hingga 15 Desember 
2021.

Menurut Suarjaya, jika wisatawan 
tersebut di Bali dari 11 sampai 15 
Desember 2021, maka sudah melebihi 
masa inkubasi dari virus.

Suarjaya menuturkan, pasien 
positif Omicron tersebut awalnya me-
ngalami gelaja di Surabaya, seperti 
demam, influenza dan sebagainya. 

Tari	kecak	di	Taman	Budaya	Garuda	Wisnu	Kencana	(GWK),	Badung,	Bali	menyambut	wisatawan	
yang	mulai	kembali	mengunjungi	Pulau	Dewata	tahun	2022	ini.	(Foto-antara)
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PAING TAKHON

Foto	-	foto	:	Berbagai	sumber

Paing Takhon, berhasil menduduki peringkat pertama daftar The 100 Most Handsome 

Faces of 2021 yang dirilis oleh TC Candler. Pria asal Myanmar ini juga telah berhasil 

mengalahkan ketampanan V BTS yang beberapa tahun sebelumnya mendapatkan 

gelar yang sama. Siapakah dia?

Mantan Biksu Kontroversial Jadi 

Pria Tertampan di Dunia 
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SETIAP orang pasti memiliki standar 
kecantikan dan ketampanannya 
m a s i n g - m a s i n g .  T C  C a n d l e r   
menobatkan Paing Takhon. Tak hanya 
mengalahkan ketampanan V BTS, tapi 
juga telah menyalip para seniornya 
yang seorang aktor Hollywood yakni 
Henry Cavill dan Jason Mamoa.

Paing Takhon adalah pria kelahiran 
17 September 1996. Ia lahir di 
Kawthaung dan memiliki darah Burma. 
Tak sendirian, Takhon memiliki lima 
orang saudara lainnya, Bunda. Ia sendiri 
merupakan anak keempat.

Sayangnya,  kebahagiaan yang 
dirasakan oleh Takhon tak mampu 
b e r t a h a n  l a m a .  P a d a  S e l a s a  
(28/12/2021), di hari yang sama TC 
Candlre  mengumumkan  daftar  
tahunannya, pengadilan memvonis Paing 
Takhon dengan hukuman penjara setelah 
kedapatan berpartisipasi dalam aksi 
protes kudeta militer Myanmar.

Paing Takhon diketahui cukup vokal 
menentang pemerintahan baru Myanmar. 
Ia juga aktif mengikuti berbagai 
demonstrasi anti-kudeta di negaranya 
tersebut. Belakangan, video bernada 
politiknya viral dan membuatnya 
ditangkap.

Di  hari  yang  sama  dengan  
dinobatkannya ia sebagai pria tertampan 
versi TC Candler, ia ditangkap oleh sekitar 
50 tentara pada pukul 05:00 waktu 
setempat.

Atas perbuatannya ini, Takhon pun 
divonis selama tiga tahun penjara. 
Penasihat hukumnya, Khin Maung Myint, 
berkata bahwa Takhon juga dijatuhi 
hukuman melakukan pekerjaan kasar. 
K e l u a r g a  Ta k h o n  j u g a  t e l a h  

mempertimbangkan untuk mengajukan 
banding.

Kesengsaraan yang dirasakan oleh 
Takhon tak habis sampai di sana. Seorang 
kenalan dekatnya juga memberitahukan 
kondisi  terkini  Takhon  setelah  
ditangkap.Melansir dari laman BBC, 
kenalannya itu mengatakan kalau Takhon 
menderita depresi dan penurunan 
kondisi fisik. Takhon bahkan dikatakan 
tidak bisa berdiri dengan benar.

Meski begitu, Takhon sangat sadar 
apa yang ia lakukan ini memiliki 
konsekuensi. Takhon pun mengaku kalau 
dirinya tidak takut sama sekali.

'Aquaman dari Asia'
Takhon memiliki paras Asia yang 

sangat khas. Tak hanya itu, ia juga 
memiliki tampilan dan perawakan yang 
sangat unik. Dengan modal fisiknya ini, 
tentu sangat mudah menjadikan Takhon 
sebagai seorang model yang ternama dan 
berbakat.

Selain memiliki wajah dan model 
rambut yang mendukung, tubuh Takhon 
yang atletis juga membuat para kaum 
hawa tergila-gila padanya. Ia bahkan 
disebut mirip dengan aktor Jason Mamoa 
sehingga mendapat julukan 'Aquaman 
dari Asia'.

Tak sampai sana, dunia modeling juga 
membawa Takhon melebarkan sayapnya 
ke dunia akting. Ia pun pernah terlibat 
dalam sejumlah judul film lokal seperti 
Thaman Kyar di tahun 2018 dan Midnight 
Travellers di tahun 2017.

Tak hanya berprestasi dalam dunia 
hiburan, Paing Takhon juga sosok yang 
memperhatikan nilai kereligiusannya. Ia 
bahkan pernah menjadi seorang biksu.Di 
akhir tahun lalu, pria 24 tahun ini pernah 

sampai habis.
Paing Takhon diketahui telah 

menyabet posisi pertama dalam kategori 
pria tertampan di dunia versi TC Candler, 
Bunda. Ia bahkan diketahui telah 
mengalahkan  V  BTS  atau  Kim  
Taehyung.Melihat dari laman Latesly, kini 
V BTS berada di posisi ketiga. Sementara 
itu, Jungkook menempati tempat kelima, 
lalu Jimin dan Jin Jungkook masuk dalam 
urutan 50 besar.(berbagai sumber/dya)

mendedikasikan dirinya sebagai seorang 
biksu sementara. Hal ini diketahui 
langsung dari laman Instagram-nya.

"Menghabiskan Tahun Baru 2021 
dengan menjadi biksu selama 10 hari dan 
saya merasa sangat damai dan lebih 
mengenal diri sendiri.." tulisnya dalam 
laman Instagram. Dalam foto, Takhon 
terlihat tampil dengan balutan kain khas 
biksu berwarna merah. Rambutnya yang 
biasa terlihat gondrong pun dipangkas 
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10.	Jason	Momoa
J o s e p h  J a s o n  

Namakaeha Momoa 
a d a l a h  a k t o r  
kelahiran 1979 yang 
berada di peringkat 
1 0 .  N a m a n y a  

semakin dikenal saat berperan sebagai 
Arthur Curry atau Aquaman di DC 
Extended Universe (DCEU).

9.	Felix	Kjellberg
Felix Arvid Ulf 

K j e l l b e r g  y a n g  
d i k e n a l  o n l i n e  
sebagai PewDiePie 
a d a l a h  s e o r a n g  
Y o u t u b e r  y a n g  

dikenal karena video Let's Play serta 
v ideo  komedinya .  Popular i tas  
Kjellberg di YouTube dan liputan 
media yang luas telah menjadikannya 
salah satu pembuat konten dan tokoh 
online paling terkenal. Pada 2016, 
majalah Time menobatkannya sebagai 
salah satu dari 100 orang paling 
berpengaruh di dunia.

8.	Dean	Schneider
Dean Schneider 

a d a l a h  t o k o h  
terken a l ,  p endir i  
suaka hewan. Dia 

mencintai hewan dan mendorong 
orang lain untuk mencintai dan 
menyelamatkan hewan. Selain itu, ia 
juga seorang tokoh terkenal di jejaring 
sosial. Schneider memiliki 9,4 juta 
pengikut di Instagram.

7.	Lucien	Laviscount
L u c i e n  L e o n  

Laviscount adalah 
aktor yang lahir pada 
t a h u n  1 9 9 2 .  l a  
pertama kali menjadi 
terkenal pada tahun 

2007 setelah muncul dalam drama 
remaja Grange Hill. Kemudian deretan 
karyanya yang populer adalah komedi 
horor FOX Scream Queens, drama 
komedi Sony Crackle Snatch, dan 
peran utama menjadi Alexander Cabot 
dalam serial The CW Katy Keene.

6.	Henry	William
Henry William 

D a l g l i e s h  C a v i l l  
adalah aktor terkenal 
k a re n a  p e ra n nya  
sebagai Superman DC 
C o m i c s  d i  D C  

Extended Universe, Geralt of Rivia 
dalam serial fantasi Netflix The 
Witcher (2019 - sekarang), serta 
Sherlock Holmes dalam serial Netflix 

V telah dipilih 
sebagai orang dengan 
wajah paling tampan 
di dunia untuk tahun 
2017 oleh TC Candler 
dan tahun ini  ia  
berada di peringkat 

ke-3. Tempat tertinggi idola Kpop 
lelaki dalam daftar ini. Lelaki bernama 
asli Kim Taehyung Ini memiliki 
ketampanan yang maskulin dan 
atraktif dengan karakteristik unik 
yang magis dan menggoda.

2 . 	 C h r i s t o p h e r 	
Hemsworth

C h r i s t o p h e r  
Hemsworth adalah 
aktor paling dikenal 
karena memerankan 
Kim Hyde di serial 

televisi Australia Home and Away 
(2004-2007). Hemsworth juga sangat 
menonjol sebagai Thor di Marvel 
Cinematic Universe. Dia juga salah satu 
aktor bayaran tertinggi di dunia.

Dan tentu saja 
jawaranya yaitu 
Pa ing 	 Takhon .  
(berbagai sumber/ 
dya)

Enola Holmes (2020).

5.	Jungkook	BTS
Salah satu wajah 

l u a r  b i a s a  d a r i  
i n d u s t r i  h i b u ra n  
Kpop -  Jungkook 
berada di peringkat 
ke-5. Golden Maknae 

yang lahir pada tahun 1997 dari BTS 
ini memiliki ketampanan yang 
maskulin. Tidak hanya itu, sifat 
kekanak-kanakannya yang bercampur 
dengan kedewasaan membuat siapa 
pun merasa meleleh dengan wajahnya.

4.	Timothee	
Chalamet

T i m o t h e e  H a l  
C h a l a m e t  a d a l a h  
seorang aktor. Dia 
t e l a h  m e n e r i m a  
b e b e r a p a  

penghargaan sepanjang karirnya, 
termasuk nominasi Academy Award, 
tiga BAFTA Film Awards, dua Golden 
Globe Awards, empat Screen Actors 
Guild Awards, dan lima Critics' Choice 
Movie Awards dan terobosannya 
datang pada 2017 sebagai Elio 
Perlman dalam sebuah roman remaja.

3.	V	BTS

PRIA-PRIA TERTAMPAN VERSI TC CANDLER



Biar Bisa Tidur Nyenyak, 
Miliki Beberapa Benda Ini 

Penutup Mata
Tidur dengan lampu menyala 

bukan ide bagus. Dikutip dari Health 
Line, tidur dengan lampu menyala atau 
dengan penerangan akan menyebab-
kan gangguan kesehatan, baik mental 
maupun fisik, seperti depresi dan 
obesitas. Namun, jika kamu termasuk 
orang yang takut gelap, kamu bisa 
menggunakan bantuan penutup mata. 
Jadi, matamu akan lebih sedikit 
menerima pendar cahaya lampu yang 
menyala dan bisa tidur lebih cepat dan 
nyenyak.

Pada dasarnya, masker penutup 
mata bekerja dengan menghalangi 
cahaya. Terutama di malam hari, 
cahaya dapat mengganggu jam 
biologis internal yang mengatur pola 
tidur-bangun.Paparan cahaya buatan 
menekan melatonin, yaitu hormon 
pemicu tidur, yang dapat menyebab-
kan masalah atau gangguan tidur 
seperti insomnia. Melatonin berfungsi 
memberi sinyal ke otak bahwa sudah 
waktunya untuk mengantuk, jadi 
paparan cahaya, terutama di malam 
hari, dapat mengirimkan sinyal yang 
salah ke otak, yang bisa sangat meng-
ganggu kemampuan seseorang untuk 
tertidur dengan cepat dan tetap 
tertidur.

Cahaya yang mengganggu dapat 
menyebabkan periode tidur yang lebih 
dangkal. Dalam hal ini, masker pe-
nutup mata membantu menghalangi 
cahaya bertindak sebagai perisai atau 
pelindung. Alat ini akan membantu 
menyetel kembali jam internal tubuh 
dengan baik sehingga membantu Anda 
cepat tidur, tetap tidur, dan bisa 
bangun sesuai jam biologis alami.

Noise Cancelling 
Machine

Ada orang yang nggak bisa tidur 
ketika gelap, tetapi ada juga yang 
nggak bisa tidur ketika bising. Jika 
kamu salah satu orang yang nggak bisa 
tidur ketika ada suara berisik, jangan 
khawatir. Kamu bisa menggunakan 
bantuan mesin peredam bising atau 
noise cancelling machine.

D i k u t i p  d a r i  l a m a n  Z i n g  
Instrument, mesin tersebut mem-
bantu kamu tidur dengan tenang 
karena alat tersebut menyerap  suara 
bising di sekitar. Nggak cuma berfungsi 
untuk menciptakan ketenangan saat 
tidur, kamu juga bisa menggunakan-
nya saat kerja untuk memblokir suara 
yang tidak diinginkan.

Bantal yang Empuk
Kenyamanan saat tidur dimulai 

dari tempat tidurmu sendiri. Terlalu 

b a n y a k  b a r a n g  y a n g  n g g a k  
berhubungan dengan aktivitas tidur 
bisa mengganggu tubuhmu istirahat, 
seperti laptop, buku, atau bahkan 
kotak camilan di atas kasur.

 Selain itu, perhatikan pula bantal 
yang kamu gunakan, apakah masih 
empuk seperti pertama kali kamu 
menggunakannya? Atau sudah mulai 
ke m p e s  d a n  m e n j a d i  s u m b e r  
ketidaknyamanan yang menyebabkan 
mata sulit memejam? Coba diperiksa 
lagi.

Diffuser
Aroma kesukaan membuat pikiran 

lebih tenang dan nyaman. Kamu bisa 
menggunakan aroma terapi untuk 
membantumu tidur cepat  dan 
nyenyak. Dikutip dari Health Line, 
essential oil lavender bisa mem-
bantumu meningkatkan kualitas 
tidurmu. Gunakan mesin diffuser 
untuk menyebarkan aroma ke seluruh 

ruangan.
Manfaat diffuser bagi kesehatan 

lain yaitu dapat meningkatkan mood 
atau suasana hati. Efek aroma terapi 
yang sejuk dan menenangkan dapat 
membantu meningkatkan suasana 
hati yang lebih baik.Bukan hanya itu, 
penggunaan diffuser juga dikaitkan 
dengan peningkatkan perasaan 
bahagia dan puas. Sehingga bukan 
sekedar pengharum ruangan, namun 
dif fuser  dapat  berguna untuk 
kesehatan fisik dan emosional yang 
lebih baik.

Diffuser juga dapat membantu 
meredakan nyeri sendi. Dalam hal ini, 
minyak esensial seperti minyak atsiri 
dapat membantu meredakan nyeri 
sendi serta menenangkan kulit. Aroma 
t e r a p i  d a p a t  m e n i n g k a t k a n  
kesejahteraan Anda dan memicu 
pelepasan hormon perasaan baik 
s e p e r t i  nye r i  s e n d i . ( b e r b a ga i  
sumber/dya)

TIDUR malam selama tujuh hingga 
delapan jam bagi orang dewasa adalah 
sebuah kebutuhan. Dikutip dari Very 
Well Health, orang dewasa sebaiknya 
tidur antara pukul 10-11 malam. 
Dengan demikian, di pagi hari bisa 
beraktivitas dengan tubuh yang segar.

Namun, pada kenyataannya, banyak 
orang di luar sana yang mengalami 
gangguan tidur yang membuat mata-
nya sulit memejam. Hal ini disebabkan 
oleh banyak faktor, seperti konsumsi 
kafein, alkohol, obat, olahraga terlalu 
berat hingga penyakit tertentu.

Untuk mengatasinya, diperlukan 
identifikasi dan pemeriksaan lebih 
lanjut, tetapi kamu bisa berupaya 
dengan bantuan benda-benda yang 
diperuntukkan agar tidur lebih nyenyak, 
seperti empat benda berikut ini:  
semangka, dan pepaya. Berikut be-
berapa buah lokal yang juga me-
ngandung vitamin C tinggi.

(Ilustrasi)	
Benda-benda	yang	diperuntukkan	agar	tidur	lebih	nyenyak
Foto : Ketut Subiyanto
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OPERATOR seluler Telkomsel, Indosat 
Ooredoo, dan XL Axiata sudah meng-
hadirkan pengalaman jaringan 5G di 
beberapa kota di Indonesia. Namun 
pengguna smartphone iPhone 12 dan 
iPhone 13 belum bisa menikmati 
layanan internet cepat ini.

Menteri Komunikasi dan Infor-
matika Johnny Plate mengungkapkan 
saat ini tidak semua smartphone bisa 
menikmati jaringan 5G di Indonesia. 
Itu karena tidak semua smartphone 
dilengkapi dengan software 5G. Untuk 
itu perlu kerja sama dengan vendor 
smartphone agar bisa memenuhi 
kualifikasi software yang dibutuhkan.

Saat ini beberapa vendor smart-
phone seperti Samsung dan OPPO 
sudah menghadirkan software ter-
sebut sehingga beberapa pengguna-
nya bisa menikmati pengalaman ber-
selancar di jaringan 5G. Adapun Apple 
belum bisa menghadirkan layanan ini 
karena terkendala spektrum.

"Apple belum buka [jaringan 5G] 
karena handsetnya bergerak di 
spektrum 2.6 GHz sementara layanan 
5G yang baru tersedia di Indonesia 
adalah spektrum 2.1 GHz hingga 2.3 
GHz," terang Johnny seperti dikutip 
dari YouTube Kemenkominfo. 

Johnny menambahkan spektrum 
2.1 GHz dan 2.3 GHz merupakan 
jaringan untuk 4G dan 5G. Ini masih 
m e n g g u n a k a n  te k n o l o g i  A s i a .  
Sementara teknologi Amerika di 2.6 
GHz hingga 3.5 GHz belum tersedia.

Johnny menambahkan layanan 5G 
di Indonesia masih dalam tahap 
pengembangan. Tiga operator seluler 
yang menyediakan layanan ini masih 
dalam tahap experince bagi peng-
gunanya.

Johnny juga menambahkan salah 
satu kendala pengembangan 5G di 
Indonesia masalah spektrum. Oleh 
sebab itu untuk tersedia spektrum 
yang memadai, Kominfo melakukan 
farming dan refarming spektrum milik 
Indonesia.

" S a a t  i n i  t u l a n g  p u n g g u n g  

telekomunikasi kita masih 4G network 
tetapi kita memulai pengembangan 5G 
network.  Karena keterbatasan 
spektrum frekuensi 5G network saat 
ini masih ditataran 5G experince 
sambil kita menyiapkan frekuensi agar 
deployment dan rol l  out  bisa 
bermanfaat  bagi  masyarakat ,"  
terangnya.

"Untuk kita ketahui kendala 
terbesar untuk 5G adalah tersedianya 
spektrum frekuensi yang memadai 
k a re n a  p ro g ra m  fa r m i n g  d a n  
refarming menjadi perhatian utama 
Kominfo dan refarming bukan 
pekerjaan yang mudah karena harus 
memindahkan pengguna spektrum itu 

Informatika No 2 Tahun 2021. Salah 
satu nya adalah ibukota provinsi di 
pulau Jawa serta lima destinasi wisata 
super prioritas.

Wilayah itu adalah Labuan Bajo 
(NTT), Mandalika (NTB), Danau Toba 
(Sumut), Likupang (Sulut), dan 
Borobudur (Jateng). Rencananya 
seluruh wilayah diselimuti 5G pada 
2023 mendatang.

W i l a y a h  l a i n  y a n g  b i s a  
mendapatkan sinyal 5G adalah satu 
lokasi industri manufaktur serta 
ibukota negara baru. Keduanya akan 
b i s a  m e n g g u n a k a n  5 G  p a d a  
2024.(berbagai sumber/dya)

ke frekuensi yang lain."
Ada tiga operator dalam negeri 

yang sudah dapat izin laik operasi dari 
Kementerian Kominfo. Salah satunya 
adalah Telkomsel, yang juga sudah 
meluncurkan layanannya mulai Mei 
2021 lalu.Indosat Ooredoo jadi ope-
rator berikutnya yang mendapat-kan 
izin tersebut. Kominfo memberikan 
izin tersebut pada bulan Juni lalu.

O p e r a t o r  t e r a k h i r  y a n g  
mengantongi izin laik operasi dari 
Kementerian Kominfo adalah XL 
Axiata pada Agustus.Pemerintah juga 
menetapkan rencana pengembangan 
5G di Indonesia, yang tertuang dalam 
Peraturan Menteri Komunikasi dan 
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Ternyata iPhone 12 & iPhone 13 
Belum Bisa Nikmati 5G di RI, Kenapa?
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Sejauh ini 5G baru bisa 
digunakan 9 kota di Indonesia. 
Berikut daftarnya:

1. Jabodetabek

2. Bandung

3. Batam

4. Balikpapan

5. Makassar

6. Surakarta

7. Surabaya

8. Denpasar

9. Medan

Sumber	:	Berbagai	Sumber



Koleksi Yuk! Warna Lipstik Terpopuler 

di Kalangan Makeup Artist
LIPSTIK  menjadi perlengkapan 
makeup yang susah untuk ditinggal-
kan. Meski sekarang semua orang 
pakai masker, tampilan akan tetap 
terasa kurang 'on' jika bibir tak diulas 
lipstik.Bicara soal shade atau warna 
lipstik yang paling populer sekarang, 
menurut Andhita Irianto, seorang 
makeup artist asal Lampung, mengata- 
kan bahwa ada 3 shade yang paling 
diburu saat ini. Ketiganya tergolong 
warna basic tapi tetap bisa membuat 
tampilan Anda istimewa.

"Tiga varian shades lipstik yang 
banyak dipakai makeup artist saat ini 
yaitu warna nude, bold, dan soft 
matte," terang Andhita. 

Menurutnya, ketiga shade After 
Beaute tersebut bisa memenuhi ke-
butuhan para wanita maupun makeup 
artist untuk segala waktu. Artinya, dari 
ketiga shade tersebut, kesan formal 

sampai kasual bisa tercipta.
"Makanya, tiga shade itu bisa 

dilihat di event pernikahan, pesta, 
wisuda, atau photo and video shoot. 
Itu kenapa warna dasar akan tetap 
populer sampai kapanpun," tambah 
Andhita.

Lebih lanjut ,  Andhita  coba 
memberikan sedikit tips bagaimana 
menyiasati bibir hitam agar terlihat 
lebih segar. Katanya, itu bisa diakali 
dengan menggunakan shade lipstik 
yang tepat."Untuk bibir hitam, aku 
rekomendasikan pakai lipstik warna 
nude. Jika mengambil contoh produk 
After Beaute, shade nude yang kinda 
cute bisa jadi solusinya," sarannya. 
"Beda dengan yang bibirnya punya 
warna dasar pink atau cenderung 
pucat, itu bisa pakai velvet waffle yang 
cenderung mengeluarkan warna nude 
yang segar," tambahnya.

Tak Pucat dengan 
Nude

Banyak yang beranggapan bahwa 
kalau kamu berkulit putih, maka kamu 
bisa memakai lipstik nude warna 
apapun. Padahal, ini keliru. Yang 
terbaik adalah ketahui lebih dulu tone 
kulit kamu, apakah dingin, hangat, 
atau netral.

Jika kulit putihmu memiliki rona 
merah jambu atau kemerahan, itu 
artinya kamu memiliki tone kulit 
dingin. Untuk tone kulit ini, pilihlah 
lipstik nude pink yang lembut, yang 
akan menonjolkan warna alami bibir. 
Hindari lipstik nude dengan tone 
c o k e l a t  k a r e n a  c e n d e r u n g  
menggelapkan bibir merah muda.

Jika kulit putihmu memiliki rona 
kekuningan, itu artinya kamu memiliki 
tone kulit hangat. Warna lipstik nude 
dengan nuansa oranye atau krem akan 
sempurna pada bibirmu.

Kulit sawo matang dapat memilih 
warna lipstik nude yang beragam, 
mulai dari lipstik nude bernuansa 
cerah seperti peach, hingga lipstik 

nude warna cokelat yang lebih 
gelap.Namun, lipstik nude terbaik 
untuk kulit warna ini adalah lipstik 
dengan warna hangat seperti karamel, 
krem, dan oranye. Gunakan warna 
yang lebih gelap dari warna kulitmu 
agar bibir tampak menonjol.

Saat mencari warna lipstik nude 
untuk warna kulit gelap, kamu harus 
memilih warna lipstik yang kontras 
namun tidak terlalu bertabrakan 
dengan kulitmu.Lipstik nude yang 
terlalu terang akan membuat bibirmu 
terlihat pucat, sedangkan lipstik nude 
warna gelap tak akan menonjol di 
wajahmu.

Tak Menor Pakai Bold
B e b e r a p a  m a k e u p  a r t i s t  

menyarankan untuk menggunakan 
makeup yang lebih t ipis  saat  
memakain bold lipstick. Hal ini untuk 
mengimbangi pemakaian lipstik agar 
tidak terkesan berlebihan. Hindari 
riasan mata yang berat seperti smoky 
eyes. Cukup gunakan eyeshadow 
berwarna natural, kemudian tambah 

mascara dan eyeliner saja terutama 
untuk acara di luar pesta. 

Banyak wanita  tetap ingin  
menggunakan blush agar wajah tidak 
tampak pucat. Namun hati-hati, 
karena blush yang terang juga dapat 
membuat wajahmu terlihat menor. 
Kamu bisa menggunakan blush 
berwarna nude agar tampak lebih 
elegan dan seimbang.

 Banyak wanita menggunakan lip 
liner untuk membuat bibir lebih 
bervolume. Terutama saat memakai 

lipstick yang berwarna bold. Bila kamu 
ingin menggunakan lip liner, pilih yang 
warnanya senada dengan warna kulit 
asli. Bila warna lip liner berbeda akan 
mudah terlihat seperti menerapkan 
teknik two-tone atau dua warna. 

Hindari menggunakan lipstick 
langsung pada bibir. Sebaiknya guna-
kan brush agar tampilan bibir lebih 
rapi, karena lipstick dengan warna 
yang bold mudah terlihat berantakan 
jika tidak diaplikasikan secara rapi dan 
hati-hati.(berbagai sumber/dya)

(Ilustrasi)	
Warna	Lipstik	Terpopuler	
di	Kalangan	Makeup	Artist
Foto-foto : Berbagai Sumber
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BBM	Premium	Batal	....(dari	hal	1)

PRESIDEN RI JokoWidodo (Jokowi) 
mengubah aturan terkai t  pen-
distribusian dan juga harga jual eceran 
Bahan Bakar Minyak (BBM). Hal ini 
tertuang dalam Peraturan Presiden RI 
Nomor 117 tahun 2021 tentang 
Perubahan Ketiga Atas Peraturan 
Presiden Nomor 191 tahun 2014 
tentang Pendistribusian dan Juga 
Harga jual Eceran Bahan Bakar Minyak 
(BBM)

Beleid yang diteken Jokowi pada 
31 Desember 2021 ini, bertujuan 
untuk mendukung komitmen nasional 
dalam penurunan emisi karbon 
melalui upaya menurunkan emisi gas 
buang kendaraan bermotor . Serta, 
mengoptimalkan penyediaan dan 
pendistribusian BBM di seluruh 
wilayah Indonesia.

Sejatinya aturan ini tetap mem-
pertahankan bensin RON 88 atau 
bensin jenis Premium sebagai bahan 
bakar hasil penugasan pemerintah. 
Yang terbaru,  dalam aturan itu 
diselipkan pasal baru yakni Pasal 2B.

Pada Pasal 2B ayat 2 disebutkan , 
bahwa Formula harga dasar, harga 
indeks pasar, dan harga jual eceran 
bahan bakar minyak jenis bensin RON 
88 sebagai komponen bahan bakar 
minyak pembentuk jenis bensin RON 
90 atau Pertalite sebagaimana di-
maksud mengacu pada ketentuan 
jenis bensin RON 88 sebagai Jenis BBM 
Khusus Penugasan.

Itu artinya,  ke depan sesuai 
ketentuannya, harga bensin Pertalite 
j u g a  b i s a  m e n j a d i  p e n u g a s a n 
pemerintah. Sehingga, harga bensin 
Pertalite itu bisa disetir oleh pe-
merintah dan diberikan kompensasi 
sebagai upaya keterjangkauan  harga 
saat ini.

"Menteri  dapat  menetapkan 
p e r u b a h a n  j e n i s  B B M  K h u s u s 
Penugasan sebagaimana dimaksud 
pada ayat (2) serta wilayah penugasan 
sebagaimana dimaksud pada ayat (3) 
berdasarkan hasil rapat koordinasi 
yang dipimpin oleh menteri yang 
menyelenggarakan koordinasi , 
sinkronisasi ,  dan pengendalian 
u r u s a n  k e m e n t e r i a n  d a l a m 
penyelenggaraan pemerintahan di 
bidang perekonomian," terang isi 
beleid itu.

P e n g a m a t  M i g a s  s e k a l i g u s 
Direktur  Eksekuti f  ReforMiner 
Inst i tute ,  Komaidi  Notonegoro 
membaca,  bahwa regulasi  yang 
diterbitkan Jokowi menjadi tujuan 
agar Premium hilang secara alami. 
Aturan itu menjadi payung hukum jika 
nanti Pertalite ditetapkan sebagai 
BBM khusus penugasan dengan 
kompensasi atau subsidi yang akan 
diberikan.

Komaidi pun melihat, regulasi 
tersebut dapat menjadi pintu masuk 
untuk berbagai skenario kebijakan 
yang lebih fleksibel untuk pemerintah. 
"Regulasi tersebut salah satunya 
memiliki tujuan agar Premium hilang 
secara alami dan bertahap. Mungkin 
ka t a - ka t a  m e n gh a p u s  i n i  ya n g 
b e r u s a h a  d i h i l a n g k a n  k a r e n a 
kemungkinan ada risiko politik bagi 
Presiden/pemerintah," terangnya, 
Senin (3/1).

D i j e l a s k a n  W a k i l  M e n t e r i 
Keuangan Suahasil Nazara dalam 
Konferensi Pers Realisasi APBN 2021, 

Senin (3/12), Pertalite yang akan 
mendapatkan subsidi sebab BBM ini 
mengandung Premium yang dalam 
aturan memang mendapatkan subsidi.

Suahasil menjelaskan, Premium 
tidak hanya di jual  langsung ke 
konsumen lewat SPBU. Premium juga 
digunakan sebagai campuran untuk 
menghasilkan Pertalite.

“Soal Pertalite, jadi di dalam 
Perpres itu Premium itu kan ada yang 
dijual langsung ke konsumen di SPBU, 
itu udah kecil sekali yang dijual 
langsung ke konsumen. Tapi ada juga 
Premium yang kemudian dipakai 
untuk bikin Pertalite,” ujar Suahasil 
dalam konferensi pers APBN 2021 di 
Gedung Kementerian Keuangan, 
Jakarta, Senin (3/1).

Menurut Suahasil, Premium yang 
digunakan untuk campuran Pertalite 
ini nantinya juga akan tetap mendapat 
kompensasi dari pemerintah. “Nah 
yang Premium dipakai untuk Pertalite 
itu nanti kan dicampur. Nah Premium 
yang dipakai untuk Pertalite itu juga 
bisa dikompensasi diberikan subsidi,” 
ujarnya.

Dalam kesempatan yang sama, Dirjen 
Kekayaan Negara Isa Rachmatarwata juga 
menegaskan bahwa Pertalite akan 
mendapatkan subsidi sebab BBM jenis 
tersebut masih mengandung Premium. 
Isa juga kembali menegaskan bahwa 
Premium batal dihapuskan di Indonesia.

 “Untuk itu pemerintah akan beri-
kan kompensasi pengadaan dan basis-
nya tetap Premium. Tapi Premium 
sudah baik dikendalikan, distribusi 
sebagai Premium menurun tapi dalam 
Pertalite ada komponen Premium. 
A k a n  k a m i  d u ku n g  b a g a i m a n a 
memberikan kompensasi,” ujarnya.

Warganet	Nilai	Sia-sia
Terkait pembatalan penghapusan 

Premium di pasaran pada tahun 2022 
mendapat berbagai respons dari 
warganet.  Mereka menyebutkan, 
meskipun batal  dihapus namun 
mereka mengaku sudah lama tidak 
menjumpai Premium di sejumlah 
SPBU.  "Premium Batal dihapus tapi di 
SPBU Jawa kebanyakan sdh gak ada.... 
Kan anj*rrr," ujar salah satu warganet 
di Twitter, Senin (3/1).

"Di Balikpapan, premium sdh lama 
nggak dijual di spbu, sisa pertalite, 
pertamax & saudara²nya....," ungkap 
akun lainnya.  "Dijateng premium 
sudah ga  ada ,"  u jar  sa lah  satu 
warganet.  "Premium jg udh ga ad d 
spbu.. Bahkan plang namany udh d 
hapus, d ganti pertalite..," tulis pemilik 
akun di Twitter.  

"Didaerah saya sudah hampir 
setahun ga ada lagi jual premium, dan 
rata2 spbu baru sudah ga ada lagi 
pompa BBM bersubsidi, premium dan 
solar," twit salah satu warganet.  "Di 
Aceh, walau tidak dihapus, tapi kami 
masyarakat t idak mendapatkan 
premium di SPBU," ujar warganet di 
Twitter.  "Disini, Premium hanya nama, 
barangnya tidak ada," kata warganet 
yang lain.   "Di Kalimantan Selatan sdh 
gak ada lg premium," tulis salah satu 
akun Twitter.  

"Batal  juga berguna kalo  di 
lapangan gak ada SPBU yg jualan? 
Kebanyakan semua jualnya Pertalite. 
Mana ada Premium??? ," ungkap 
warganet lainnya.  

Terpisah, bila keputusan benar-
benar membatalkan penghapusan 

karbonnya tinggi, deposit karbonnya 
kan tinggi sekali. Mesin mudah panas. 
Urusannya akan merembet ke masalah 
perbaikan dan pemeliharaan,” tutup 
Bebin.

Sementara itu, Sekretaris Jenderal 
Dewan Energi Nasional (Sekjen DEN), 
D j o k o  S i s w a n t o  m e n g a t a k a n 
pemerintah masih  menyiapkan 
infrastruktur kilang minyak yang bisa 
menghasilkan BBM lebih ramah 
l ingkungan seperti  Euro 4.  Pe-
nyelesaiannya ditargetkan baru selesai 
2027."Karena pandemi kemungkinan 
pembangunan kilang paling cepat 
(selesai) 2027," kata Djoko.

Djoko menyebut upaya peng-
hapusan BBM Premium sebenarnya 
sudah dilakukan oleh pemerintah. 
Seperti contohnya yang dilakukan oleh 
PT Pertamina (Persero) dengan 
memperkecil volume bensin Premium 
di wilayah Jawa, Madura, dan Bali 
(Jamali)."Bertahap, Jawa Bali kan sudah 
h a m p i r  s e l e s a i  p e n g h a p u s a n 
Premiumnya," tuturnya.

Saat ini pemerintah melalui Direktorat 
Jenderal Minyak dan Gas Bumi (Ditjen 
Migas) Kementerian ESDM sedang 
menyusun peta jalan penghapusan BBM 
Premium. Meski begitu, sepertinya 
Premium tidak akan dihapus sepenuhnya 
karena mempertimbangkan daya beli 
masyarakat."Di wilayah 3T masih ada, 
( P re m i u m  n g ga k  a ka n  d i h a p u s 
sepenuhnya) karena daya beli masyarakat 
k i t a  n g g a k  s a m a , "  u j a r n y a . 
(ashar,ant,cnbc/dya)

P r e m i u m ,  p e n g a m a t  o t o m o t i f 
Indonesia, Bebin Djuana tak setuju. 
Karena menurutnya, bahan bakar 
Premium menjadi salah satu faktor 
yang membuat tingkat emisi karbon di 
Indonesia masih tinggi. Bebin pun 
secara lantang menyatakan ketidak-
setujuannya terhadap pembatalan 
penghapusan Premium.

“Pajak karbon itu kan kaitannya 
supaya kita memakai mesin yang 
tingkat emisinya rendah, dan itu harus 
didukung dengan bahan bakar Euro 4. 
Kalau masih pakai Premium, mana 
bisa mencapai tingkat emisi rendah,” 
ujar Bebin. 

Lebih lanjut Bebin juga men-
jabarkan, akan sangat percuma jika 
hanya segelintir orang yang meng-
gunakan bahan bakar berkualitas 
tinggi, sedangkan sebagian besar 
masyarakat masih memilih Premium. 
Situasi  ini  dianggap t idak bisa 
menekan tingkat emisi karbon di 
Tanah Air.

“ K a t a k a n l a h  1 0  k e n d a r a a n 
memakai berbahan bakar Euro 4, 
sementara ada 1.000 orang yang pakai 
Premium, ya tidak ketemu rumusnya 
(untuk menurunkan tingkat emisi 
karbon),” lanjut Bebin menambahkan.

Penggunaan bahan bakar Premium 
nyatanya tidak hanya berdampak buruk 
bagi lingkungan. Tetapi, lanjut Bebin, 
juga bakal memberikan dampak negatif 
bagi kendaraan. Menurutnya, peng-
gunaan Premium bisa membuat mesin 
bermasalah.“Mesin jadi ngelitik, tingkat 
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Anggaran Subsidi Dalam Triliun

Realisasi Anggaran Subsidi (2014-RAPBN 2022)
Sumber – Kementerian Keuangan (Kemenkeu)

PASAL-PASAL YANG MENDUKUNG PEMBERIAN KOMPENSASI KEPADA PERTALITE 

Pasal	21B,	yang	menyebutkan:
Ÿ Pertama, dalam rangka mendukung energi 

bersih dan ramah lingkungan, jenis bensin 
(gasoline) RON 88 yang merupakan 50% 
dari volume jenis bensin RON 90 yang 
disediakan dan didistribusikan oleh Badan 
Usaha penerima penugasan diberlakukan 
sebagai Jenis BBM Khusus Penugasan sejak 1 
Juni 2021 sampai dengan ditetapkan oleh 
Menteri sebagaimana dimaksud dalam Pasal 
3 ayat (4).

Ÿ Kedua, formula harga dasar, harga indeks 
pasar, dan harga jual eceran bahan bakar 
minyak jenis bensin (gasoline) RON 88 
sebagai komponen bahan bakar minyak 
pembentuk jenis bensin (gasoline) RON 90 
sebagaimana dimaksud pada ayat (1) 
mengacu pada ketentuan jenis bensin 
(gasoline) RON 88 sebagai Jenis BBM Khusus 
Penugasan.

Ÿ Ketiga, Badan Pengatur melakukan verifikasi 
volume Jenis BBM Khusus Penugasan 
sebagaimana dimaksud pada ayat (1).

Ÿ Keempat, Pemeriksaan dan/atau reviu 
perhitungan volume Jenis BBM Khusus 
Penugasan jenis bensin (gasoline) RON 88 

sebagaimana dimaksud pada ayat (1) 
dilakukan oleh auditor yang berwenang.

Ÿ Kelima, berdasarkan hasil pemeriksaan 
dan/atau reviu perhitungan oleh auditor 
sebagaimana dimaksud pada ayat (4), 
menteri yang menyelenggarakan urusan 
pemerintahan di bidang keuangan negara 
menetapkan kebijakan pembayaran 
kompensasi setelah berkoordinasi dengan 
menteri dan menteri yang menyeleng-
garakan urusan pemerintahan di bidang 
badan usaha milik negara.

Ÿ Keenam, Kebijakan pembayaran kom-
pensasi sebagaimana dimaksud pada ayat 
(5) dilaksanakan sesuai kemampuan 
keuangan negara.

Ÿ Ketujuh, Badan Pengatur menetapkan 
Penugasan kepada Badan Usaha penerima 
penugasan untuk penyediaan dan 
pendistribusian Jenis BBM Khusus 
Penugasan sebagaimana dimaksud pada 
ayat (1)

Sumber: PP Nomor 117 Tahun 2021 tentang Perubahan Ketiga 
atas Peraturan Presiden Nomor 191 Tahun 2014 tentang 

Penyediaan, Pendistribusian, dan Harga Jual Eceran Bahan 
Bakar Minyak (BBM), yang disahkan pada 31 Desember 2021.



6,04% dibandingkan dengan jumlah 
kunjungan pada November 2020 dan 
mengalami kenaikan sebesar 3,06% 
jika dibandingkan dengan bulan se-
belumnya.

“Kalau dibandingkan dengan 
tahun 2020 grafiknya berhimpit arti-
nya belum ada perbaikan signifikan. 
Kalau kita lihat tahun 2019 pada kon-
disi normal grafiknya jauh di bawah di 
bawah kondisi  normal ,  art inya 
kunjungan wisatawan mancanegara 
ini ya belum pulih kalau kita banding-
kan dengan kondisi normal,” ucap 
Kepala BPS Margo Yuwono dalam tele-
konferensi pers di Kantor BPS pada 
Senin (3/1).

Jumlah kunjungan wisman dengan 
moda angkutan udara pada November 
2021 naik 23,77% dibandingkan 
dengan November 2020. Dibanding-
kan dengan bulan sebelumnya, jumlah 
wisman yang berkunjung dengan 
moda angkutan udara pada November 
2021 meningkat sebesar 26,63%. Pe-
ningkatan tercatat di Bandara Ngurah 
Rai-Bali sebesar 200% (dari dua 
menjadi enam kunjungan) dan di 
Bandara Soekarno Hatta-Banten 
sebesar 38,47%.

M a r g o  m e n g a t a k a n ,  j u m l a h 
kunjungan wisman ke Indonesia dari 
Januari hingga November 2021 men-
capai 1,48 juta kunjungan, turun drastis 
sebesar 61,82% jika di-bandingkan 
dengan jumlah kunjungan wisman 
pada periode yang sama tahun 2020.

Jumlah kunjungan wisatawan 
m a n c a n e g a r a  b u l a n  J a n u a r i – 
November 2021 terdiri atas wisman 
yang berkunjung dengan moda 
angkutan udara sebanyak 119,46 ribu 
kunjungan, moda angkutan laut 
sebanyak 407,86 ribu kunjungan, dan 
moda angkutan darat sebanyak 957,57 
ribu kunjungan.

Menurut Margo, masih terdapat 
tantangan yang cukup tinggi untuk 
m e n g e j a r  t a r g e t  p e r t u m b u h a n 
wisman bisa berada di angka sebelum 
pandemi Covid-19 terjadi.“Butuh 
penanganan kesehatan yang pari-
purna sehingga tingkat kepercayaan 
global terhadap penanganan Covid di 
Indonesia bisa bagus. Hal ini bisa 
mendorong kunjungan wisatawan ke 
Indonesia bisa semakin meningkat 
seperti tahun-tahun sebelumnya,” 
ucap dia.(ashar,isti,ant/dya)

JAKARTA	 - Kawasan Bali Utara pada 
2024 mendatang akan memiliki 
sebuah bandar udara internasional. 
Bandara ini hadir untuk meng-
antisipasi semakin penuhnya Bandara 
Ngurah Rai di Bali Selatan. Pem-
bangunan bandara tersebut akan 
dilakukan setelah PT BIBU Panji Sakti 
meneken nota kesepahaman dengan 
Cina Construction First Group Ltd 
(CCFG). Ini adalah anak perusahaan 
BUMN Cina, CSCEC.

"Ini merupakan penguatan komit-
men kerja sama kedua belah pihak dan 
sekaligus memperbaharui  nota 
kesepahaman yang pernah kami 
tandatangani bersama pada 7 Agustus 
2020 lalu," kata Direktur Utama PT 
BIBU Erwanto Sad Adiatmoko dalam 
keterangan resmi, Senin (3/11).

Dengan ditekennya nota ke-
sepahaman tersebut, maka kedua per-
usahaan akan bersama-sama mem-
bangun bandara bertaraf inter-
nasional di Kubutambahan, Buleleng, 
Bali.CCFG nantinya akan menjadi 
kontraktor utama dalam pembangunan 
bandara internasional tersebut. Tak 
hanya itu, perusahaan tersebut juga 
siap mendanai proyek pembangunan 
bandara di Bali Utara dengan skema 
turnkey.

"Kami siap membantu mewujud-
kan bandara yang diimpikan oleh 
warga Bali Utara," kata Chief Re-
presentative CCFG untuk Indonesia 
Sun Kelin.

CCFG dan juga induk usahanya, 
CSCEC memiliki rekam jejak dalam 
pembiayaan dan pembangunan di 
bidang konstruksi dan telah ber-
pengalaman dalam menangani ber-
bagai proyek pembangunan besar.

Sementara PT BIBU adalah peng-
gagas utama dari  proyek pem-
bangunan Bandara Internasional Bali 
Utara yang lokasinya di pesisir pantai 

(off shore) dan berada di wilayah 
Kubutambahan, Kabupaten Buleleng, 
Provinsi Bali.

Bandara Internasional Bali Utara 
yang terletak di Kubutambahan, 
Buleleng ini adalah salah satu Proyek 
Strategis Nasional (PSN) berdasarkan 
Peraturan Presiden (Perpres) 109/ 
2020. Bandara ini nantinya akan di-
bangun di Kawasan pesisir pantai 
Kubutambahan, Buleleng yang sudah 
sesuai dengan dengan Peraturan Daerah 
(Perda) Bali 3/2020.

" R e p u t a s i  C C F G  s e m a k i n 
meyakinkan saya bahwa bandara di 
Bali Utara akan terwujud sesuai waktu 
dengan kualitas baik yang tentunya 
k e b e r a d a a n  b a n d a r a  i n i  a k a n 
memperkuat perekonomian dan 
pariwisata Bali," katanya.

Sementara itu, Bendesa Adat 
Kubutambahan Jro Pasek Warkadea 
melihat bahwa kerjasama strategis 
antara CCFG dan PT BIBU menunjuk-
kan bahwa pembangunan bandara di 
Bali Utara akan segera dimulai."Mimpi 
warga Kubutambahan akan segera ter-
wujud. Bali Utara tidak lagi tertinggal 

dengan Bali Selatan," ujar Jro Pasek.
Tokoh adat asal Kubutambahan itu 

juga melihat pembangunan bandara 
itu jelas akan menciptakan lapangan 
kerja baru bagi warga Bali Utara. "Hal 
ini akan menutup kesenjangan ke-
sejahteraan warga Bali Utara dan Bali 
Selatan," katanya lagi.

Pembangunan Bandara Inter-
nasional Bali Utara (BIBU) telah lama 
diusulkan sejak 2009. Targetnya saat 
itu bisa selesai sebelum digelar per-
temuan puncak pertemuan Dana 
Moneter Internasional (IMF) dan Bank 
Dunia pada Oktober 2018. Dalam 
perjalanannya justru molor tanpa 
kejelasan. Padahal, sebagaimana 
Peraturan Menteri Nomor 20 Tahun 
2014 tentang Tata Cara Prosedur Pe-
netapan Lokasi Bandar Udara sudah 
dipenuhi oleh BIBU.

Wisman	Mulai	Menggeliat
Di sisi lain, Badan Pusat Statistik 

(BPS) melaporkan, jumlah wisatawan 
mancanegara (wisman) pada November 
2021 mencapai 153,2 ribu kunjungan. 
Angka ini menunjukan kenaikan 

Pembangunan Bandara Internasional Baru 
di Bali Gandeng Cina

(Ilustrasi)	Bandara	Ngurah	Rai	Bali	dalam	kondisi	normal	makin	overload	sehingga	digagas	pembangunan	bandara	baru	di	Bali	Utara.	(Foto.dok)
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Perkembangan kunjungan 

wisatawan mancanegara (juta kunjungan)

Jan - Nov 2020

JUMLAH WISTAWAN MANCANEGARA MENURUT 

MODA angkutan November 2021 (Kunjungan)

UDARA

LAUT

DARAT
Jan -Nov 2021

3,89

TICKETS

AIRPLANE

61,82%

1,48 92,971

Perkembangan pariwisata november 2021

33,626

19,909

Berita	Resmi	Statistik	No.04/01/Th.XXV,3	Januari	2022

Perkembangan kunjungan 
wisatawan mancanegara menurut kebangsaan

Timor
leste

Malaysia Tiongkok Papua
Nugini

Amerika
Serikat

53,36

26,34

3,22 2,20 1,53

November 2021 (Persen)
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